



RESPUESTA AL ESTUDIO EPIDEMIOLÓGICO SOLICITADO POR 'RECUPERA TU RÍA'

La Junta afirma que la tasa de mortalidad "es la normal"

JAVIER NAVARRO

Salud remite a dos informes en los que no se ven diferencias con otras capitales

Afirman que la exposición a factores contaminantes es similar a otras ciudades

EL PERIÓDICO
redaccion@periodicodehuelva.es
MANZANILLA

Una vez conocida la información difundida por la plataforma Recupera tu Ría y el encargo realizado por la Oficina del Defensor del Pueblo Andaluz a la Sociedad Española de Epidemiología, la Delegación de Salud y Bienestar Social quiso aclarar ayer que la Consejería viene trabajando en los últimos años en diversas líneas de investigación encaminadas a determinar si los factores medioambientales influyen en los niveles de salud de la ciudadanía onubense.

Entre estos destacan dos estudios epidemiológicos realizados en el periodo 2004-2008: uno sobre niveles de exposición de la población de la Ría de Huelva a metales pesados, "que concluye que no existen diferencias relevantes con respecto a otras capitales".

El otro estudio realizó una comparación de la mortalidad por cáncer en Huelva en relación al resto de ciudades, cuyo resultado fue que "el patrón de mortalidad en la capital onubense es el mismo que en el resto de España: en primer lugar, las enfermedades cardiovasculares; y en segundo lugar, los tumores".

Desde la Consejería de Salud indican que de estos estudios "se extrae también que las tasas de mortalidad por cáncer en la geografía



La avenida Francisco Montenegro es el principal foco del estudio epidemiológico solicitado.

Mesa de la Ría aplaude la próxima elaboración del estudio epidemiológico

La Mesa de la Ría se congratuló ayer del resultado de la reunión que mantuvo el Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, con representantes de la Plataforma Recupera Tu Ría, que dio como resultado el anuncio de estudios epidemiológicos. Desde Mesa de la Ría, se considera un paso importante este anuncio porque supone que la demanda de más de 25.000 onubenses a través de sus firmas está más cerca de conseguirse. Este estudio epidemiológico "es

clave para establecer la relación real que hay entre la acción de la Industria Química con la alta tasa de cáncer y enfermedades cardiovasculares existente en el triángulo Huelva-Sevilla-Cádiz".

Además, instaron a Pedro Jiménez que "se sirva de la condición de IU como socio de gobierno en la Junta de Andalucía para exigir de forma directa a la Consejería de Salud la realización de los cinco estudios epidemiológicos prometidos".

onubense son a día de hoy similares a las del resto del país, así como los tipos de tumores detectados y su distribución porcentual".

En el marco del Plan de Salud y Medio Ambiente, la Junta viene desarrollando desde 2011 nuevos estudios epidemiológicos en Huelva. El primero de ellos es un nuevo análisis de la exposición a metales pesados y metaloides en poblaciones residentes en zonas industrializadas similar al realizado en 2004. También se ha puesto en marcha, en colaboración con la Universidad de Huelva y la Escuela Andaluza de Salud Pública, un estudio de biomarcadores relacionados con la exposición a compuestos orgánicos persistentes. ■